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Résumé 

La présente étude constitue une contribution à l’étude de la diversité floristique de la flore 

rupicole du Mausolée Royal de Maurétanie situé dans la Wilaya de Tipaza.

Le Mausolée Royal de Maurétanie renferment une diversité floristique très importante avec 163 

espèces appartenant à 59 familles botaniques, quant à la flore adventice recensée dans les trois 

cultures (vignoble, culture de blé dur et verger de prunier), cette flore semble être moins 

diversifiée ; elle compte environ 84 espèces appartenant à 25 familles, dont la majorité sont des 

espèces méditerranéennes. Les familles les plus représentées  au sein des deux sites étudiés 

sont les Asteraceae et les Poaceae avec une dominance des types biologiques  thérophyte et 

hémicryptophyte.

La  flore adventice trouve refuge entre les blocs de pierres du Mausolée Royal de Maurétanie et 

parmi-elles, on trouve les espèces strictement rupicoles ainsi que les espèces qui proviennent des 

habitats forestiers et préforestiers. 

Mots clés : Flore rupicole - refuge – Mausolée Royal de Maurétanie - adventices de cultures-

Tipaza - diversité.

Absract

The present study is a contribution to the study of the floristic diversity of the rupicolous flora of 

the Royal Mausoleum of Mauretania located in Tipaza. 

The Royal Mausoleum of Mauretania contains a very important floristic diversity with 163 

species belonging to 59 botanical families, as for the adventitious flora recorded in the three 

crops (vineyard, durum wheat culture and plum orchard), this flora seems to be less diversified; 

it has about 84 species belonging to 25 families, the majorities of which are Mediterranean 

species. The most represented families within the two studied sites are Asteraceae and Poaceae 

with a dominance of the therophyte and hemicryptophyte biological types.

The adventitious flora finds shelter between the stone blocks of the Royal Mausoleum of 

Mauretania and among them; there are strictly rupicolous species as well as species that come 

from forest and preforest habitats.

Key words: Rupicolous flora – shelter - Royal Mausoleum of Mauretania- crop weeds –Tipaza 

–diversity.
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